



# 千屋小学校だより

令和5年 7月号

学校教育ビジョン

「子どもは家庭で愛され、学校で学び、地域で育つ」

千屋小学校ホームページは「新見市立千屋小学校」で検索するとご覧になることができます。

## 1学期終了！そして夏休み！

令和5年度が4月10日（月）に始まり、早いもので7月19日（水）に1学期終業式を迎えました。子ども達は8月27日（日）までの長い夏休みに入りました。1学期を振り返ってみますと、まずは学校や子ども達に大きな事故やけが等がなく、12名全員が元気に登校できたことが、一番に良かったことです。

始業式に子ども達へ「みんなはダイヤモンドの原石であり、勉強や運動を通して自分を磨き、ダイヤモンドのように光り輝こう。また、みんなで様々なことを協力して行い、共に輝こう。」という話をしました。子ども達は新学年の学習をそれぞれに頑張り、また運動会や遠足、田植え、交通教室などの学校行事や一年生を迎える会、花いっぱい集会などの集会活動を通して一人一人が少しずつ成長し、輝きが増してきたと思います。この輝きは、決して学校だけでできるものではありません。保護者、地域の皆様のご支援、ご協力があったからこそだと思っております。どうか2学期も千屋っ子12名のためにご支援、ご協力、応援をよろしくお願いいたします。



## 楽しい夏休みにしよう！



1学期の終業式で、楽しい夏休みになるように、子ども達に次の3つのことを話しました。

### ①いろいろなことにチャレンジしよう！

長い夏休みです。学校でのサマースクールやプール開放、学校代表として記録会や児童会代表の集いへの参加、各家庭や地域での行事もたくさんあるでしょう。普段できない様々な経験や体験がたくさんできます。いろんなことにどんどんチャレンジしましょう。

### ②健康、安全に気をつけて生活しよう！

コロナウイルス感染症や夏かぜ、熱中症などに気をつけ、元気に過ごしましょう。また、交通事故や水難事故などにも気をつけて12名全員が元気に2学期を迎えましょう。

### ③家族の一員として続けてお手伝いを取り組もう！

夏休みは家族と過ごす時間が多いです。家族のためにお手伝いなどを継続的に取り組み、家族の一員としての自覚を高めましょう。きっと家族みんなが喜んでくれます。

## ジェシカ先生帰国！

千屋小学校でALTとして勤務しているジェシカ・サム先生が、7月いっぱい日本で勤務を終え、出身のアメリカへ帰国されます。

先生は西方小学校と兼務で毎週火・水曜日に子ども達に優しく外国語（英語）を教えてくださいました。日本での滞在期間は1年10ヶ月です。アメリカに帰られても千屋小学校で過ごされた思い出を胸に、ますます活躍されることを祈っています。



# 校長の論語 (long) 論語 (long) ago! (昔むかし)

## <7月の論語>

しい まな おも すなわ くら おも まな すなわ あやう  
① 子曰く、**学<sup>まな</sup>びて思<sup>おも</sup>わざれば則<sup>すなわ</sup>ち罔<sup>くら</sup>く、思<sup>おも</sup>いて学<sup>まな</sup>ばざれば則<sup>すなわ</sup>ち殆<sup>あやう</sup>し。**

・孔子の言葉。「本を読んだり先生から教わったりしたことをただやみくもに覚え込むだけで、どうしてそうなるのかその理屈まで考えてみなければ、何ごともしっかりしない。その一方、自分の頭で考えるだけで本や先生から学ばないとすれば（その知識や知恵はとても狭いものになって）独りよがりとなり、危なっかしくてしかたない」

※「罔」は「網」のもとの字で、頭から網を被って物を見るようにはっきりしないこと。「殆」は、それ以上やったら命が危ないこと。

がんえん い ねが ぜん ほこ な ろう ほどこ な  
② **顔淵<sup>がんえん</sup>日<sup>い</sup>わく、願<sup>ねが</sup>わくは善<sup>ぜん</sup>に伐<sup>ほこ</sup>ること無<sup>な</sup>く、勞<sup>ろう</sup>を施<sup>ほどこ</sup>すこと無<sup>な</sup>けん。**

・顔淵（孔子の弟子）が、先生（孔子）から「自分の願いごとを言ってごらん。」と促されて言った言葉である。「できうれば、善いことを行ったとしても、それを自慢することなく、骨の折れる仕事があれば自分で引き受けて人に押し付けるようなことがない、そのようでありたいものです」

※「伐」とは、いばること。おおげさに手柄をひけらかすこと。「施」とは、横に押しやること。他人に押し付けること。

※「クマ先生と読む論語」 森熊男著より

## 校長室の窓から モリアオガエル

6月、プールの端に泡状の物が付着し、カエルが群がっていました。職員に話をすると、どうやらモリアオガエルの卵で、毎年産卵をするためにやってくるそうです。その生態は、他のカエルと少し違います。

体長はオスが、42-62mm、メスが59-82mmほどで、メスの方が大きいです。森林に生息し、水面上にせり出した木の枝や草の上などに粘液を泡立てて作る泡で包まれた卵塊を産みつけます。繁殖期になると、まずオスが産卵場所に集まり、鳴きながらメスを待ちます。鳴き声は「カララ・カララ」と鳴いた後、「コロコロ」「クックック」と続き、メスが産卵場所にやってくるとオスが背中にしがみつき、産卵行動が始まります。卵塊の形成が進むに連れて1匹のメスに数匹のオスが群がる場合が多いようです。

千屋の豊かな自然と生物の不思議さについて子ども達に話しました。



モリアオガエルの産卵の様子

## 環境整備(草刈り作業)のお礼



春から夏にかけて学校周辺には草が生い茂ります。学校でも草刈りを行います。追いつかないのが現状です。

7月3日(月)の夕方、千屋野の里教育環境部をはじめ、役員、保護者13名の皆様がボランティアで学校周辺の草刈りをしてくださいました。皆様のおかげで、校舎や道路周辺、法面がきれいになり、子ども達も気持ちよく夏休みを迎えられそうです。お仕事終わりの貴重な時間に大変ありがとうございました。なお、8月20日(日)にはPTA奉仕作業が7:30から予定されています。草刈り作業等、また可能な範囲でお手伝いいただけますと大変助かります。

## 8月の主な行事



1日(火): 学校閉庁日(新見市教育研究会)

10日(金)~16日(水) 学校閉庁日

19日(土): 放課後子ども教室(親子料理)

20日(日): PTA奉仕作業 7:30~

親子ふれあい活動

28日(月): 2学期始業式・発育測定

15:10 下校

29日(火): 15:10 下校

31日(木): 宿泊研修前健康診断

QRコードを読み取ると千屋小HPにアクセスできます。

